

Variantes de las formas de gentilicio en peligno ¹

Dentro de la fórmula onomástica de las lenguas itálicas, que normalmente aparece compuesta por tres miembros, los gentilicios ocupan un lugar relevante. Los gentilicios tienen su origen en adjetivos patronímicos formados con el sufijo -yos de nombres individuales, que, como sucede en ciertos dialectos griegos, serían utilizados en lugar del genitivo del nombre del padre, cf. gr. Ἀῖας Τελαμώνιος «Ayas el hijo de Telamón». Posiblemente este haya sido el uso más antiguo del gentilicio. Posteriormente al gentilicio debió hacerse hereditario pasando a designar la *gens* o la *familia*, de ahí que su primitivo valor de patronímico se diluyera en un valor meramente jurídico para indicar la pertenencia a una determinada *gens*. Así vemos en muchas fórmulas onomásticas que el gentilicio concertado con el *praenomen* es diferente del patrónimo en genitivo que es ahora el elemento que indica la relación directa de paternidad-filiación.

Las lenguas itálicas presentan diversas formas en la sufijación de los gentilicios y esto ha llevado a algunos estudiosos a considerar que nos hallamos ante diversos sufijos base a partir de los cuales se explicaría la diversidad de las formas atestiguadas.

¹ Los ejemplos de gentilicios y *praenomina* citados en este trabajo van precedidos de una sigla y un número que hacen referencia a la fuente de donde han sido tomados. Así Ve. = Vetter E., *Handbuch der italischen Dialekte* (Heidelberg 1953), Pis. = Pisani, V., *Le lingue dell'Italia antica oltre il latino*, 2 ed. (Turín 1964). Dom. = Silvestri, D., 'Due nuove iscrizioni peligne', *SSL* 8 (1968) pp. 198-206.